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刚刚闭幕的全国两会! 节能减排再次成

为关注焦点!考验中国汽车产业"汽车工业与

自然环境#社会公众之间的矛盾日渐凸显!政

府与车企如何在产业经济效益与社会效益间

寻求平衡成为万众瞩目的焦点"

提升新能源推广力度

有专家预计!
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年我国石油需求将超

过
'

亿吨!对外依存度将达到
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"
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年

国务院印发的节能与新能源汽车产业发展规

划!明确界定了新能源汽车包括纯电动汽车#

插电式混合动力汽车及燃料电池汽车及今后

的发展目标和主要任务! 但并未出台具体的

实施细则"

在今年两会上! 北汽集团董事长徐和谊

和悦达董事长陈云华均递交了有关新能源汽

车的提案"徐和谊指出!汽车企业推进绿色发

展#循环发展#低碳发展!大力发展节能与新

能源汽车是义不容辞的责任! 汽车企业应加

强研发并大力推广"陈云华指出!当前政府与

车企应该正视新能源汽车产业在发展中面临

的瓶颈" 企业应该着力进行技术研究! 使电

池# 集成模块# 续航里程等技术取得较大突

破!同时应加快完善售后配套!而政府则应该

大力支持配套设施#财政补助等"

全国人大代表# 长城汽车总裁王凤英认

为! 汽车企业应该大力发展小排量的节能发

动机!形成自主创新激励机制!实现自主汽车

发展的技术突围" 湖南科力远新能源公司董

事长钟发平代表认为! 混合动力汽车全球累

计销售超过
)$$

万辆无安全质量事故
*

油电

混合技术作为目前最成熟最具备产业化条件

的技术!是当前节能的最佳途径"

治污减排责无旁贷

最近两年我国空气污染情况急速加剧!

机动车污染防治的紧迫性日益凸显!汽车工业

面临严峻挑战" 除了提高油品质量外!将以此

倒逼中国工业结构转型!特别是传统动力技术

的提升!迎来在内燃机上的一场技术革命"

全国人大代表# 广西玉柴股份董事长晏

平表示!汽车是最大的移动污染源"汽车产业

链上的每一家企业! 都应该主动承担节能减

排的社会责任! 加大节能环保产品的研发投

入" 为此!他在两会提案中指出!商用车排放

要达到国
+

标准! 涉及柴油机及相关产业的

技术和产品的升级换代! 高昂的成本增加费

用势必要转接到消费者身上! 所以国家出台

相关的补贴政策变得尤为重要"

全国政协委员# 吉利集团董事长李书福

提交了$关于大气质量立法的提案%" 提出加

强实时监控与评估! 提高所有以含碳化石燃

料为能源的机器设备#设施的排放标准!使污

染控制成为各种经济活动准入的标准" 他认

为!在提高汽车尾气排放标准的速度上!要适

当考虑自主品牌企业! 政府应给出一个中长

期的时间表! 自主品牌车企才能按照步骤去

研发!技术上达到排放要求"

如何确保可持续发展

汽车产业的高速发展引发一系列复杂问

题和矛盾! 涉及相关产业发展# 城市基础规

划#城镇化进程等" 某种程度上!汽车问题已

经成为仅次于房地产的社会综合问题"

中国的汽车社会进程是全国性的! 全国

人大代表#民建浙江省副主委车晓端提出!国

家应尽快考虑促进汽车有序发展! 整体上控

制汽车增量!划出汽车保有量&红线'"但从经

济发展的角度考虑! 有汽车业内人士认为汽

车产业链条很长!对经济拉动巨大!也是国家

&十二五'规划重点产业!全国汽车保有量&红

线'应从结构上进行划定!比如出台有效政策

遏制大排量传统燃油汽车的增加! 鼓励节能

与新能源汽车市场的发展"

对于中央政府来说! 汽车产业是要大力

支持发展的支柱产业! 汽车消费是未来经济

增长的强劲动力之一" 但是对于城市管理者

来说! 城市发展面临的难题不仅仅是交通拥

堵和大气污染!应该是城市如何和谐发展"

从北京#上海#广州汽车限购实际效果来

看!限购本身并不能解决交通拥堵问题!城市

交通是一个极其复杂的系统工程! 汽车不过

是其中一个子系统" 汽车业代表委员建议中

央政府应该做好顶层设计! 制定全面的汽车

社会发展规划! 把汽车相关的不同方面纳入

整体规划! 特别是解决汽车产业与城市管理

之间的矛盾! 需要统合不同部门汽车相关政

策!使得这些政策不再出现不兼容的问题!确

保汽车社会能够可持续发展" !雍君"
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三四线城市已经不再是自主品牌的天下!

合资品牌几年前开始的产品及价格的下探!为

其加快抢占发展最迅速的三四线城市提供了可

能" 数据显示(
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年!三四线城市在国内新车

市场中所占的份额从
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年的
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上升到
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! 原先以自主品牌为主导的三四线市场开

始成为各大车企新一轮扩张的对象"

三四线潜力看好

国家信息中心信息资源开发部主任徐长明

认为! 三四线市场有
.

亿人口已经进入了汽车

消费的第一高速增长期" 汽车消费增长最快的

区域主要分布在中西部较为发达的地级城市#

东部富裕的县级城市及辖区"
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年!三四线

城市在国内新车市场中所占的份额已经上升至

三成!基于此!长期致力于汽车市场前景分析的

徐长明认为!从今年开始!中国汽车市场的年均

增长速度将重回
%$-

以上"

工业和信息化部副部长苏波也持有与徐长

明相同的观点(未来
%$

年中国汽车工业不会再

爆发式增长! 但三四线城市及农村市场人群将

保障汽车业在
%$

年或更长时间稳定增长"

自主品牌遭遇挑战

鉴于三四线市场的巨大潜力! 各大汽车品

牌也在加快渠道下沉速度! 三四级城市占的市

场份额越来越重! 正在成为中国汽车营销的主

战场"

今年! 北京现代计划将经销商拓展至
."$

家
/

包含卫星店
0

!继续覆盖二#三#四线城市" 从

现有数据来看! 北京现代目前包括卫星店在内

的销售网点数量超过
.$$

家! 新增的网点将主

要来自于二#三#四线市场"

与此同时!东风日产的&区域人才战略'开

始布局三四线市场! 试图借力文化营销扩展渠

道)而一汽
1

大众也开展区域改革!将原来的四

个大区增至六个大区!并新增服务总监一职"

合资品牌迅速占领三四线! 这对以三四线

市场为主要阵地的自主品牌而言是一个不小的

打击"随着三四线城市消费者品牌意识的增强!

自主品牌已经不是他们的首选"相比之下!他们

更愿意买一个
%$

万元左右的#比较&有面子'的

合资车型!其中!朗动#伊兰特#骐达#朗逸#宝

来#明锐和花冠等车型是首选"只有在经济条件

达不到的情况下!才会选择吉利#比亚迪等自主

品牌"而随着合资品牌在三四线的不断发力!自

主品牌的市场受到了更严重的冲击! 刚刚上市

的全新捷达#全新桑塔纳!以靓丽的外观和较低

的价格!受到了三四线市场的热捧"

大品牌的廉价小车计划

自主品牌眼前的压力巨大! 但日后的压力

显然更大"大众#丰田#日产#福特等汽车大佬针

对中国市场纷纷推出了&廉价小车'计划" 廉价

小车的出现!将直接冲击自主品牌的核心区域"

去年
&

月! 大众汽车董事会成员乌尔里

奇*哈肯伯格
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曾透露说!大

众在为包括中国在内的新兴市场开发一系列

低成本车型! 新车的价格范围在
'$$$

到
)$$$

欧元不等
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人民币
+

万元至
"

万元
0

!但新车将

不再以大众品牌销售!而是另属于新品牌"

与大众几乎同时! 日产汽车也正式宣布复

活达特桑品牌"据日产的计划!达特桑新车的价

格定位在
'$

万日元
2

约合
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万元
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左右!将成为

日产汽车旗下第三个品牌"此外!同为日系车的

丰田和本田也都曾传出为中国市场开发
'

万元

左右廉价小车的消息"

实际上!近两年来!自主品牌的品质和服务

有了大幅提升!与合资品牌相比!单从产品而言

不一定会输给合资品牌! 但最大的差距还在品

牌力"因此!自主品牌稳住三四线市场的份额还

要在品牌塑造上下大工夫" !北晨"
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苗圩
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日在中国发展高层论坛

表示!产能过剩本身不是坏事"只有适

度过剩!才能有企业竞争"如果都是短

缺!企业就没有动力"如果一个行业产

能严重过剩! 比如行业产能利用率低

于
)'(

或者
)$(

!就值得警惕!因为这

会引发企业间恶性竞争! 甚至引发系

统性风险"

苗圩表示!&产能如果说适当的过

剩是政府应该能容忍的! 甚至应该乐

见其成的事情! 只有适度的过剩才能

有企业的竞争!如果都是短缺的话!那

企业就没有动力"'但是产能严重过剩

就要值得警惕!&比如说我们的产能利

用率低于
)'(

或者是
)$(

! 这个就值

得严重警惕了! 因为这样会引发企业

之间的恶性竞争! 甚至会引发系统性

的风险" '

苗圩指出!解决产能过剩的问题!

还得从三个方面入手(第一!在一些规

模经济效益比较明显的产业! 要大大

提高产业集中度"&这样便于大企业在

行业发展当中起到一个主体的作用"

现在同样是规模经济的行业! 汽车行

业占到
.)(

左右 ! 而钢铁行业只有

+$(

左右! 那显然钢铁行业的产业集

中度就不如汽车行业的产业集中度"

所以提高规模经济效益行业产业集中

度! 仍然是我们解决产业严重过剩的

一个方向" '

第二! 要鼓励企业不断增加研发

投入!增加产品的技术含量!提高产品

的附加值" 苗圩举例说!&全球的手机

包括中国的手机!都是产能过剩的"但

是恰恰苹果的手机在全球# 在中国受

到很多年轻人的追捧! 很多人晚上不

睡觉也要排队买最新款的苹果手机"

这就给我们一个启示!产品的创新#商

业模式的创新仍然是可以大有作为

的" 同样是在过剩的行业当中如何有

一些产品!有一些服务!能够更加符合

客户的需求!这是可以大有作为的" '

第三! 要下决心加大节能环保指

标的约束作用! 下决心淘汰一批落后

的产能"&工业和信息化部这几年一直

在致力于这方面的工作! 我们通过淘

汰落后的生产能力! 给先进的生产能

力的发展腾出了市场的空间! 也为节

能环保作出了相应的贡献"

苗圩总结称! 产能过剩不完全是

一个问题!有它积极的一面" !新华"


